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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 16.03.2016 
Raum R 213 

 
                  Beginn: 19.00 Uhr              

 
                              Ende: 20.00 Uhr 

 

Anwe-
sende: 

Aus dem Vorstand: Herr Cloppenburg, Frau Staebner, Frau Schubert,  Herr Fleuter, Frau 
Spengler, Herr Peters, Herr Brech, Herr Bouschen,  
sowie dreizehn weitere Mitglieder des Fördervereins (s. Teilnehmerliste) 
 

TOP 1:  Begrüßung,  Beschluss der Tagesordnung 
 

 Herr Cloppenburg begrüßt die anwesenden Damen und Herren und stellt den Vorstand 
vor. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig beschlossen. 
 

TOP 2: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bericht der Geschäftsführer über das Jahr 2015 ( Herr Cloppenburg, Frau Staebner ) 
 
Herr Cloppenburg berichtet über die Struktur des Vereins: 

Schullandheim, Förderung der Schule, Musik, Ehemaligenarbeit 
 

Herr Cloppenburg weist auf die verschiedene Ausgabengebiete des Vereins und die Ent-
wicklung bei den Fahrtengelder und der Fremdbelegung im letzten Jahr hin (Anlage Po-
wer-Point-Präsentation).  
 
Die Musik hat inzwischen ein Volumen von ca. 20.000 € und wird jetzt von Förderverein 
verwaltet. Zum Volumen gehört die Verwaltung des Instrumentalunterrichts mit insgesamt 
8 Honorarkräften. Herr Galonska hilft bei der Verwaltung der Musikkonten. 
Der Förderverein verwaltet weiterhin mit einem Volumen von ca. 30.000 € die finanzielle 
Abwicklung aller Arbeitsgemeinschaften, die Abwicklung der Austausche, das Kopiergeld 
und die Beschäftigung der Toillettenkraft. 
Das Schullandheim hat ein finanzielles Volumen ca. 200.000€. 
Im kommenden Jahr wird vom Förderverein die Dachsanierung in Angriff genommen. 
Herr Cloppenburg geht von einer kompletten Sanierung des Dachs aus, da es die falsche 
Neigung hat, Moosbewuchs vorhanden ist und morsche Balken festgestellt wurde. 
Herr Schmitz und Herr Bollwerk werden im Sommer eine Expertise erstellen und eventuell 
die Dachsanierung übernehmen. Ein lokales Unternehmen soll, wenn möglich, in die Sa-
nierung mit einbezogen werden. 
Die Finanzierung von ca.100.000 € soll über die Stadtsparkasse abgewickelt werden.  
 
Die Belegung durch Fremdgruppen war im vergangen Jahr gut. Es gibt mehrere Stamm-
kunden, die schon mehrere Jahre kommen.  
 
Herr Husemann fragt nach dem Zustand des Hangs. Herr Cloppenburg berichtet, dass 
sowohl der Hang als auch die Wand hinter dem Haus von Steiners überwacht werden, 
aber eine Sanierung des Hangs bei dem jetzigen Zustand nicht notwendig ist.  
Der Wald hinter dem Hang wird vom Förster beobachtet und auch das Holz aus dem Ein-
schlag wurde verkauft.  

 



 

TOP 3 
 

Bericht der Kassenführerin und der Kassenprüfer (Frau Schubert) 
 
Frau Schubert erläutert die Kassenabrechnung für das Geschäftsjahr 2015 (Anlage Kas-
senabrechnung Vereinsgelder und Fremdgelder). Es werden mehrere Konten geführt. 
Über das Vereinskonto werden alle Gelder die das Schullandheim betreffen und die Bei-
träge und Spenden des Fördervereins verwaltet. Über das Fremdgeldkonto werden die 
Gelder für die Toilettenfrau, das Kopiergeld und weitere Projekte am Scholl verbucht. Die-
Musik unterhält zur Zeit noch mehrere Konten, auf Dauer soll nur noch ein Konto bleiben.  
Die Kontostände beliefen sich am 01.01.2015 auf: 

Bereich Schullandheim:    76.929,21 € 
Bereich Förderverein (Fremdgelder):  34.280,47 € 
Bereich Musik:      3.288,00 €  

Die Kontostände beliefen sich am 31.12.2015 auf: 
Bereich Schullandheim:    85.296,73 € 
Bereich Förderverein (Fremdgelder):  40.851,94 € 
Bereich Musik:      19.787,44 € 

 
Frau Urbach und Frau Buschmann haben zusammen mit der Kassenführerin Frau Schu-
bert die Kassenprüfung durchgeführt. Im Namen der Kassenprüfer bescheinigt Frau 
Buschmann eine einwandfreie und übersichtliche Kassenführung. 

  
TOP 4 Entlastung der Kassenführerin 

 
Herr Cloppenburg stellt den Antrag, die Kassenführerin Frau Schubert zu entlasten. Der 
Antrag wird mit 16 Ja-Stimmen bei 6 Enthaltungen und ohne Gegenstimmen angenom-
men. Herr Cloppenburg dankt Frau Schubert für die geleistet Arbeit. 
 

 
 
 
 
 
TOP 5 
 
 
 
 
 
 
 

Entlastung der Vorstandes 
 
Herr Cloppenburg stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. Der Vorstand wird mit 16 
Ja-Stimmen bei 6 Enthaltungen und ohne Gegenstimmen entlastet. 
 
Wahlen des Vorstands 
 
Nachfolge von Frau Spengler: 
Frau Spengler kandidiert für eine weitere Wahlperiode.  
Frau Spengler ist bei einer Enthaltung und 21 Ja-Stimmen gewählt worden und nimmt die 
Wahl an. 
 
 

TOP 6 
 
 
 
 
 
 
 
 

Verschiedenes 
 

Ein Mitglied (Herr Riwe) fragt nach einer persönlichen Bekanntschaft von Herrn Lüde-
mann. Herr Cloppenburg ist interessiert an den geschichtlichen Hintergründen zur Gestal-
tung der Hundertjahrfeier. 
Herr Cloppenburg schließt die Mitgliederversammlung. Er verabschiedet die Mitglieder des 
Fördervereins und wünscht allen einen guten Heimweg. 
 

 Düsseldorf, den 16.03.2016 
           

Für das Protokoll:  
 
 
 

Herr Bouschen 

 
Für den Vorstand: 

 
Herr Cloppenburg 

 


















